
Ils font vivre notre village
38ème  brocante  pour  le  bureau  du
tourisme
Commencée  sous  le  soleil,  la  38ème
brocante  organisée  par  le  Bureau  du
Tourisme, qui s’est déroulée le dimanche 23
avril, a vu (hélas !) la pluie arriver en milieu
de journée. Malgré cela, les visiteurs ont pu
se  promener  parmi  les  brocanteurs
présents  dans  le  bourg  et  la  salle
polyvalente.  Ils  ont  pu  aussi  admirer  une  trentaine  de
voitures  et  de  motos  anciennes  présentées  par  des
habitants de Boisset.
Dans la matinée, la brocante a reçu également la visite du
Sénateur,  Monsieur  Stéphane  Sautarel  et  du  Maire  de
Maurs  et  Conseiller  départemental,  Monsieur  Florian
Morelle.
La prochaine étape pour les brocanteurs : la 1ère brocante
organisée à Salers le 16 juillet.

Commémoration du 8
mai
Cette  année,  la
cérémonie
commémorant la  fin  de
la  seconde  guerre
mondiale  a eu lieu le  7
mai  en  raison  d’autres
obligations. Une gerbe a

été  déposée  par  les  enfants  boissetois  au  monument  aux
morts  entouré  de  deux  véhicules  militaires.  Après  les
discours  prononcés  par  Jean  Equille,  le  Président  des
Anciens Combattants et Dominique Beaudrey, notre Maire,
nous avons pu écouter l’hymne national et d’autres morceaux
de  musique  joués  par  Melle  Bedoussac  à  l’accordéon.  La
cérémonie s’est terminée par un pot organisé à la Mairie.

Des  artistes  au  rendez-vous
pour  le  14ème  salon  des
peintres
Le  salon  des  peintres,  organisé  par
l’association Bogu’Art s’est tenu du 17
au 25 juin à la salle polyvalente. Elle a
démarré, la veille, par un  vernissage.
Durant  une  semaine,  ce  sont  seize
artistes qui ont exposé leurs œuvres, des tableaux et des
sculptures.  Avant  son  ouverture  au  public,  un  vernissage
s’est  déroulé  le  16  juin  en  présence  des artistes  et,  des
boissetoises et boissetois.
La  visite  du  salon  était  gratuite,  mais  il  était  possible
d’acheter  un  billet  de  tombola  pour  gagner  l’œuvre  d’un
artiste. 2023 a été une bonne année pour le salon qui a vu sa
fréquentation augmentée !

Retour sur les feux de la Saint-Jean
En  raison  des  protocoles  sanitaires  de  ces
dernières années, les feux de la Saint-Jean,
organisés  par  l’ensemble  des  associations
boissetoises,  avaient  été  mis  entre
parenthèses.  Chose  terminée,  puisque  le  17
juin,  nos  associations  nous  ont  offert  une
belle  journée.  Ainsi,  dès  15h30,  des  jeux
étaient proposés pour les petits et les grands

(croquet,  chamboule-tout,  tir  à  la  carabine,  etc.).  Dans le
même temps et pour les plus courageux pour affronter la
chaleur,  une  ballade  contée  par  Christian  Paillargues  se
déroulait autour du village.
La  journée  s’est
poursuivie  par  une
démonstration  de
danses  traditionnelles
de  l’Escaufeto  et  la
présentation  de  nos
associations
présentes  et
organisatrices  de
l’événement.
Le  début  de  soirée
nous  a  permis  de  partager  un  repas  apporté  par  les
personnes présentes et de goûter les spécialités des uns et
des  autres.  Ce  moment  de  convivialité  s’est  terminé  par
l’allumage  du  bûcher.  Merci  à  nos  associations  qui  ont
participé à cette belle organisation.

L’école fête la musique
C’est un beau programme que nous avait concocté l’école et
l’APE en ce 24 juin. L’après-midi a débuté par la cérémonie
de labellisation éco-école (label international d’éducation au
développement  durable)  et  celle  E3D  (Établissement  en

démarche de développement durable). Les enfants ont
pu ensuite montrer tout leur talent en déclamant des
textes tirés des « lettres de mon moulin » d’Alphonse
Daudet et en chantant et en dansant autour du thème
abordé  tout  au  long  de
l’année :  l’eau.  Et  pour
continuer  l’après-midi,  une
kermesse  était  proposée
avec plein de jeux pour tous

les âges.
Pour  la  soirée,  l’APE  nous
proposait  deux  groupes  en
concert : Retro and Co et Radio
papa  sur  la  place  de  la  Mairie.
Deux food-trucks vous offraient
la  possibilité  de  déguster  des
hamburgers ou des moules frites.
C’est une belle soirée que nous a offerte l’APE. Merci !
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Edito
Le soleil fait peu à peu son retour après
des  journées  pluvieuses  faisant  que  la
végétation en a profité pour pousser en
abondance.  De  ce  fait,  nos  agents
techniques  connaissent un accroissement
de travail  sur  nos  espaces  verts  comme
ceux qui ont un jardin. D’ailleurs, je vous
rappelle  que  la  route  de  l’Estancade
n’est  pas  une  décharge  de  déchets
verts.  Des  déchetteries  sont  à  votre
disposition  à  Maurs  ou  à  Saint-Mamet  pour  tous  vos  déchets  ou
encombrants !

Je vous informe également que, durant les congés d’été, la Mairie sera
fermée du 16 au 30 août et la poste du 31 juillet au 19 août. 

Quant à notre école, elle a pris  ses quartiers pour l’été et rouvrira ses
portes à la rentrée du 4 septembre avec 46 élèves. Nous accueillerons
de nouveau Julie FAUGERON en tant que professeur des écoles pour le
cycle 1 (les maternelles).

La  vie  de  notre  village  a  par  ailleurs,  pu  revivre  des  moments  de
convivialité et de retrouvailles à travers tous les événements de ces
derniers  mois.  J’en  remercie  les  organisateurs  et  nos  associations.
D’autres événements sont à venir comme la fête de la Saint-Roch les
19  et  20  août  avec  son  habituel  rainbow le  samedi.  Et  surtout,  ne
manquer pas d’y participer, car c’est grâce à cette offre associative
que  nous  rendons  attractif  notre  village  et  le  faisons  rayonner  à
travers le département et en dehors de « nos frontières ».

Dernier point, à côté de la Mairie, une table a été installée pour vous
permettre  de  vous  asseoir  devant  le  kiosque  à  livres  et  choisir
tranquillement  un  ouvrage.  Vous  pourrez  également  l’utiliser  pour  y
jouer  à  des  jeux  de  société  ou  pique-niquer.  Et  n’oubliez  pas,  la
médiathèque est à
votre  disposition
pour  emprunter
des  livres  et  des
jeux cet été.

Les  conseillers
municipaux  et
l’ensemble  des
agents se joignent
à  moi  pour  vous
souhaitez  un  bel
été  et  de bonnes
vacances.

Dominique Beaudrey

Brèves
Installation d’un composteur collectif
Début juin, un composteur avec un bac de matière
sèche a été installé à côté de la Mairie avec l’aide
de la Communauté de Commune de la Châtaigneraie.
Il est ouvert à l’ensemble des habitants de Boisset
qui  souhaitent  recycler  leurs  déchets  verts  ou
ménagers. Nous vous rappelons que, dans le cadre
de  la  loi  anti-gaspillage  de  2020,  le  compostage
devient obligatoire pour tous les français à partir
du 1er janvier 2024. Cette mesure vise à réduire le
volume  des  ordures  ménagères  résiduelles  et  à
limiter  l’impact   environnemental  des  biodéchets.
Nous devrons donc nous doter d’un bac à compost
ou d’une solution alternative.

Les Pages Boissetoises reviennent cet été
Pour  la  quatrième  année  consécutive,  les  pages
boissetoises  se  dérouleront  à  partir  du  7 juillet
dans  le  jardin  Jean-Louis  Senhilles  tous  les
vendredis à partir de 17h30. Cette année et pour
notre plus  grand plaisir,  de nouveaux lecteurs se
sont invités et accompagneront André Forestier et
Christian  Paillargues  tout  au  long  de  l’été.
Retrouvez le programme en page intérieure.

Installation des nouvelles colonnes de tri
Les  sites  où  seront  installées  les  nouvelles
colonnes de tri, ont été identifiés : la Riviera, le
Moulin de Galaup, Serrières et les 4 routes. Ils
seront également équipés de caméras en raison
des  dépôts  sauvages  identifiés  autour  des
bennes actuelles.

Réunion communautaire
Le 16 mai,  nous avons reçu les représentants des
communes composant la communauté de communes
de  la  Châtaigneraie  cantalienne  à  la  salle
polyvalente.  Après  la  présentation  de  différents
sujets comme l’accompagnement des familles dans
les économies d’énergie, le PLUI, etc, les élus ont
pu déguster des assiettes campagnardes préparées
par nos commerçants. Nous les en remercions.

Installation de rack à vélos
Des  racks  à  vélos  sont  en  cours  d’installation
dans Boisset : à la piscine, à la Mairie, à l’église,
aux chalets et aux terrains de pétanque.

Don du sang
Une  collecte  du  don  du  sang  est  prévue  le
vendredi 28 juillet de 16h00 à 19h00 à la salle
polyvalente. Vous êtes attendus nombreux.
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Budget communal, un budget à l’équilibre
Le  budget  communal  est  l'acte  fondamental  de  la  gestion  municipale  car  il  détermine  chaque  année
l'ensemble des actions qui seront entreprises. Il est à la fois un acte de prévision et d'autorisation. Acte
de prévision car il constitue un programme financier évaluatif des recettes à encaisser et des dépenses à
faire sur une année. Acte d'autorisation car le budget est l'acte juridique par lequel le maire (organe
exécutif de la collectivité locale) est autorisé à engager les dépenses votées par le Conseil Municipal.

Mieux comprendre un budget communal
Beaucoup plus complexe qu’un budget ménager,  il existe
cinq types de budgets communaux :

• Le  budget  primitif compte  les  prévisions  de
recettes  et  de  dépenses  votées  par  les  conseillers
municipaux  pour une  année  en fonctionnement  et  en
investissement. C’est le seul budget qui lève l’impôt, il
est  donc  particulièrement  important  :  il  doit  tout
prévoir. Le budget primitif, et
le  taux  des  impôts  locaux,
doivent être votés avant le 15
avril de chaque année, ou le 30
avril  en  cas  d’élections
municipales.
• Le  compte  administratif
permet  de  constater  la
réalisation  du  budget  primitif
et  du  budget  supplémentaire,
qui  sont  des  budgets  de
prévisions.  C’est  un relevé
exhaustif  des  opérations  de
recettes et de dépenses réalisées pendant l’exercice
comptable. Il permet de juger de la bonne gestion de la
commune  (taux  de  réalisation  des  prévisions
budgétaires,  répartition  des  dépenses
d’investissement,  sous-estimation  ou  sur-estimation).
Le compte administratif est sous la responsabilité du
maire.
• Le compte de gestion est le pendant du compte
administratif.  Ces  deux  comptes  doivent  concorder
parfaitement.  Le  compte  de  gestion  est  géré  par  le
comptable  public  de  la  commune,  fonctionnaire  du
ministère des Finances, et non subordonné au maire, en
charge  d’encaisser  les  recettes  et  de  payer  les
dépenses ordonnancées par le maire, après vérification
de  leur  régularité  formelle,  en  vertu  du  principe  de
séparation de l’ordonnateur et du comptable.
• Les  budgets  annexes,  comme  par  exemple
l’aménagement  de  lotissements,  l’eau,  l’assainissement
ou la collecte et le traitement des ordures ménagères
sont  traités  séparément  du  reste  du  budget,
notamment  pour  mettre  en  évidence  les  coûts  de
fonctionnement et le résultat financier.

Les décisions modificatives du budget sont réglementées.
Elles  peuvent  être  votées  après  l’adoption  du  budget
supplémentaire, en cas de nécessité ou d’urgence. Toute
dépense  non  prévue  devra  être  ajoutée  au  budget
supplémentaire.

Qu’en est-il pour notre budget ?
En 2022, sur notre compte administratif,  les résultats
étaient positifs. Ce qui est important à souligner malgré
les  investissements   faits  depuis  3  ans.  Mais  il  reste
encore fragile.

Pour  mémoire,  les  principaux travaux réalisés  l’ont  été
pour nos routes. En effet, en 2021, c’est la chaussée du

plateau de Lestrade qui a
été  privilégié  en  raison
de son mauvais état et de
sa  fréquentation.  Après
ce secteur, c’est le Sud-
Ouest  qui  a  été  ciblé
avec  un  peu  plus  de  6
kilomètres  de  voiries.
Cette  année,  le  secteur
Sud-Est  est  concerné
pour un total d’environ 7
kilomètres.

D’autres  travaux  moins
imposants, mais tout aussi importants ont été  accomplis
comme l’isolation de la Mairie et de l’école, le changement
de  la  chaudière,  la  mise  en  conformité  de  la  salle
polyvalente,  etc.  Ils  ont  pu  être  réalisés  grâce  aux
subventions obtenues de l’État et du département.

A  partir  2024,  d’autres  actions  vont  être  engagées,
notamment sur la  protection de nos captages d’eau. La
mise  en place  de périmètres  de protection autour des
points de captage est une obligation qui contribue à la
qualité  sanitaire  de  l’eau  distribuée  à  nos  robinets  et
protéger  nos  sources  de  pollutions  ponctuelles  ou
accidentelles. Nous travaillons aussi sur la création d’un
atelier pour nos cantonniers. Des projets primordiaux qui
ont été intégrés à notre budget !

En conclusion
Un budget communal ne fonctionne donc pas simplement
comme une trésorerie, avec des entrées et des sorties :
il  résulte  de  l’équilibre  comptable  entre  la  section  de
fonctionnement  et  la  section  d’investissement,  via  ses
capacités d’autofinancement.

Il  est  proposé  par  le  maire  et  adopté  par  le  conseil
municipal,  représentant  les  contribuables.  Son
élaboration doit se faire dans le respect des objectifs et
des priorités de la politique municipale.

Agent des services techniques,  une présence au quotidien
dans la commune

Le  métier  d’agent  des  services  techniques  ou  appelé  plus
communément cantonnier est indispensable au confort et à la sécurité
des usagers de la route, qu’ils soient à pied ou à bord d’un véhicule. En
effet, leur mission principale est de garantir un environnement propre
et sûr à tous les utilisateurs des voiries et des espaces communaux.

Mais ce n’est pas leur seule mission.  En effet,  ils ont également la
charge d’entretenir les espaces verts de la collectivité,  de maintenir
en état de fonctionnement et d’effectuer les travaux de manutention
sur  les  bâtiments,  mais  aussi  d’assurer  l’entretien  courant  des
machines, des matériels et des locaux utilisés. De même, en fonction
de l’actualité, ils peuvent participer à la préparation d’événements et
de manifestations diverses, aider en cas de besoin le(s) prestataire(s) et, surveiller et entretenir la station d’épuration.

Ce sont les missions dont ont la charge nos deux agents, Thierry et Georges tout au long de l’année que nous remercions
pour leur travail. Cet été, ils seront aidés par Marlène Moissinac sous contrat aidé.

Thierry Descargues & Georges Mazet lors de la pose des 
composteurs avec la Comcom.

INFO+
La piscine ouvre ses portes

Du 3 juillet au 27 août 2023, la piscine de Boisset 
vous accueillera de 14h30 à 19h30 tous les jours 
sauf le jeudi. Vous serez accueillis en juillet par 
Océane Lacalmontie et en août par Audrey 
Bedoussac.

Pour les cours de natation, n’hésitez pas à vous 
rendre directement à la piscine pour en parler 
avec le maître nageur.

Une nouvelle association à Boisset
Afin de préserver notre patrimoine, une 
association est en cours de création. 
Nous vous invitons à sa première 
Assemblée Générale qui aura lieu :

le 9 septembre à 10h00
à la salle polyvalente.

Ses missions principales seraient 
l’inventaire de notre patrimoine bâti, 
privé, économique et culturel, un état des 
lieux, sa restauration et sa sauvegarde 
et sa mise en valeur lors des journées 
européennes du patrimoine qui a lieu 
chaque année en septembre.


